

## BAB III

### METODE PENELITIAN

#### A. Pendekatan Penelitian

Pendekatan penelitian yang digunakan dalam penelitian adalah pendekatan kualitatif, karena dengan metode kualitatif adalah metode penelitian yang digunakan untuk mendiskripsikan dan menganalisis fenomenal, peristiwa, sosial, sikap, kepercayaan, persepsi, dan pemikiran individual maupun secara kelompok. Pendekatan kualitatif juga bisa diartikan berupa membangun pandangan yang diteliti secara terperinci dengan kata-kata dan gambaran.

Ruslan Rosady (2003: 214) Dimana penelitian itu bertujuan untuk mendeskripsikan atau menggambarkan secara sistematis, aktual dan akurat mengenai fonomena yang diteliti. Baga dan Taylor dalam penelitian kualitatif mendefinisikan metode kualitatif sebagai prosedur penelitian yang menghasilkan data deskriptif berupa data-data tertulis atau tulisan dari orang-orang dan perilaku yang diamati.

Penelitian diarahkan oleh produk berfikir indukatif untuk menentukan jawaban yang logis terhadap apa yang sedang menjadi pusat perhatian dan akhirnya produk pikiran indukatif menjadi jawaban sementara terhadap apa yang dipertanyakan dalam penelitian itu bermakna berfikir indukatif dan analisis (Bungin, 2007:6).

## B. Subjek dan Objek Penelitian

### 1. Subjek Penelitian

Subjek dalam penelitian saya ini Ustadz Abdul Somad, Lc. MA dan informan tambahan 2 dari mahasiswa UIN SUSKA RIAU yang beranama Ayu Puspita Sari dan Nur Afiza, 1 orang dari UIR yang beranama Winda Gustini Harahap, dan 8 delapan orang yang sudah bekerja yang bernama Muhamad Yahya, dewi, Nur Ritasari, Fitri, Yulis, Nurmarisa, Diana Muhte dan Mahfirah karena ingin mengetahui dari masyarakat tertarik mendengar ceramah beliau. Karena peneliti ingin melihat masyarakat yang sering mendengarkan ceramah beliau secara langsung maupun tidak langsung, kemudian peneliti juga ingin melihat masyarakat yang tertarik mendengarkan ceramah beliau. karena ceramah beliau sangat menginspirasi bagi remaja maupun dewasa, dan mengetahui yang sering mendengar ceramah beliau secara langsung. Karena ingin mengenal Islam lebih dekat, dan ingin berubah diri yang lebih baik. Karena mengambil 2 dari UIN sebab dia mahasiswa beliau, ingin mengetahui seperti apa beliau menyampaikan materi kepada mahasiswanya atau sama cara beliau menyampaikan pesan dakwah kepada jama'ahnya.

### 2. Objek Penelitian

Objek penelitian adalah Retorika Dakwah Islam

### C. Lokasi Penelitian dan Waktu Penelitian

#### 1. Lokasi Penelitian

Peneliti melakukan wawancara Ustadz Abdul Somad, Lc. MA di UIN SUSKA Riau Pekanbaru tanggal 21 Mei 2018. Setelah itu peneliti melakukan studi dokumentasi melalui youtube dikediaman peneliti dan kemudian peneliti melakukan wawancara dengan informan tambahan di kampus tanggal 28 Mei 2018 dan tanggal 29 Mei 2018.

#### 2. Waktu penelitian

Waktu peneliti dilakukan dari bulan Oktober- September, lihat dari tabel di bawah ini:



Dokumen ini adalah Arsip Miik :

**Perpustakaan Universitas Islam Riau**

#### **D. Sumber Data**

Adapun sumber data dalam penelitian terbagi dua, yaitu data sekunder dan data primer. Ruslan (2003:29) mendefinisikan terhadap kedua data tersebut yaitu:

##### **1. Data primer**

Data primer adalah data yang diperoleh dari informan secara langsung. Serta melakukan pengamatan dan wawancara.

##### **2. Data sekunder**

Data sekunder merupakan data yang diperoleh dari berbagai dokumentasi, data secara langsung, jurna, vidio atau foto yang didapatkan secara langsung pada kegiatan yang sedang berlangsung.

#### **E. Teknik Pengumpulan Data**

Merupakan metode yang dilakukan dan merupakan salah satu aspek yang dilakukan penelitian dalam suatu penelitian dan teknik pengumpulan data yang akan digunakan dalam penelitian ini adalah:

##### **1. Observasi**

Dalam Rianse Usman,(2012: 33) Yaitu pengambilan data langsung melalui pengamatan pencatatan sistematis dan fenomena-fenomena yang diselidiki langsung dengan menggunakan pengindra pelihatan yang berarti tidak mengajukan pertanyaan-pertanyaan. Dalam teknik pengumpulan

data ini penelitian mengamati secara langsung dan mencatat fenomena yang diselidik.

## 2. Wawancara

Teknik wawancara adalah percakapan, wawancara yang dilakukan peneliti adalah dengan narasumber yaitu bertemu secara langsung untuk mengetahui informasi yang akan diperoleh secara langsung dengan pertanyaan-pertanyaan kepada informan. Moleong (2007:186) percakapan yang dilakukan dua pihak atau lebih, yaitu pewawancara (*interviewer*) yang mengajukan pertanyaan dan pewawancara (*interview*) yang akan memberikan jawaban atas pertanyaan yang akan teliti.

## 3. Dokumentasi

Menurut maoleong (1996:161), bahwa dokumentasi adalah mencari data mengenai hal-hal atau variabel yang berupa data statistik, agenda, dan pengambilan data cara foto Ustadz Abdul Somad, Lc.MA yang dilakukan pada saat ustadz berdakwah.

## 4. Analisis data

Dalam analisis data penulis menganalisis dengan metode deskriptif analisis, yaitu berupa pengumpulan data dan penyusunan data, serta analisis penafsiran data tersebut.

### **F. Teknik Pemeriksaan Keabsahan Data**

Pada penelitian ini penulis menggunakan beberapa kriteria dalam teknik keabsahan data menurut moleong (2010:324), pemeriksaan keabsahan

data perlu dilakukan demi menetapkan keabsahan data penelitian. Pemeriksaan yang telah dilakukan pada penelitian ini yaitu Triangulasi, dimana Peneliti membandingkan data yang diperoleh dilapangan dengan data lain yang masih berkaitan dari berbagai sumber, metode, atau teori. Peneliti membandingkan kebenaran hasil wawancara dengan mengamati kenyataan yang terjadi dilapangan. Penelitian melakukan triangulasi sumber dengan cara mengecek data yang diperoleh melalui beberapa sumber, kemudian dideskripsikan, dikategorikan, dan diminta kesempatan untuk mendapatkan kesimpulan.

#### **G. Teknik Analisis Data**

Tahap analisis data adalah sebuah proses pencarian dan penyusunan data-data yang telah didapatkan dari lapangan. Teknik analisis data dapat kita pelajari serta kita bias membuat kesimpulan data yang kita peroleh agar mudah dipahami melalui proses analisis data dibagi menjadi tiga tahap yaitu: (dalam Burhan Bungin, 2003:69).

1. Reduksi data adalah proses pemilihan, pemusatan perhatian pada penyederhanaan, pengabsorbsikan dan transformasi data :kasar” yang muncul dari catatan-catatan tertulis dilapangan dan melihat retorika Ustadz Abdul Somad, Lc.MA dalam menyampaikan pesan kepada khalayak ramai atau masyarakat.

## 2. Penyajian data

Penyajian yang digunakan adalah kumpulan informasi tersusun yang diperoleh secara sistematis sesuai dengan retorika yang digunakan oleh Ustadz Abdul Somad, Lc. MA dalam memeberikan tausiyahnya jam'ahnya.

## 3. Penarik kesimpulan

Langkah terakhir dari proses analisis data ini adalah penarikan kesimpulan. Pada tahap penarikan kesimpulan, peneliti telah melakukan perbandingan antara pengamatan yang terjadi dilapangan dengan jawaban informan dari beberapa pertanyaan yang diberikan peneliti, sehingga kebenaran yang sesuai data dari hasil observasi dan wawancara. Setelah melakukan perbandingan, maka penelti kemudian melaporkan hasil penelti dalam bentuk deskritif atau jabaran.